

joindre à lui. Ce chef voulait aussi demander que le Père Aubry allât avec lui. Il voulait parler au S<sup>r</sup>. de Ramezay en l'absence de M. de Vaudreuil mais ayant appris qu'il était à Québec, pressé de s'en retourner il a remis au retour de M. de Vaudreuil l'exécution de son dessein.

Comme il serait très désavantageux que ce village se rétablît parce que cela ne pourrait se faire sans diminuer le nombre des Abenakis qui sont établis dans la colonie, ils sont convenus avec le Père Aubry que le S<sup>r</sup>. de Ramezay enverra incessamment un collier au chef des Abenakis pour lui représenter que par ce rétablissement il serait exposé à la merci des anglais au premier soupçon de guerre n'étant qu'à environ deux ou trois journées des villes anglaises et la communication des chemins fort faciles et très difficiles au contraire aux Français pour les aller secourir si l'anglais entreprenait quelque chose contre eux.

*Que continuant à demeurer à S<sup>t</sup>. François il tirera de son ancienne terre les mêmes avantages que s'il rétablissait son village pouvant y aller à la chasse presque aussi facilement que s'il y demeurait.*

*Qu'il lui serait impossible d'y faire un village aussi nombreux qu'il était auparavant et qu'il devait être pour pouvoir s'y soutenir par lui même parce que plusieurs gens de son ancien village sont dispersés dans différentes missions et qu'il en est mort un grand nombre.*

*En effet la proposition de ce chef a fait impression sur l'esprit de quelques sauvages qui le suivraient s'il prenait ce parti, ce qui serait fâcheux parce que*